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XIV LEGISLATURA

II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Affari Generali)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 89 DEL 01/02/2016

LA TORRE Leonardo (Presidente) (Presente)
FARCOZ Joël (Vicepresidente) (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Segretario) (Delega  il  Consigliere  LA 

TORRE)
CHATRIAN Albert (Presente)
COGNETTA Roberto (Presente)
MARQUIS Pierluigi (Presente)
ROSSET Andrea (Presente)

Partecipano  alla  riunione  la  Consigliera  Chantal  CERTAN  e  i  Consiglieri 
BERTSCHY, FABBRI, GERANDIN, GUICHARDAZ, NOGARA e VIÉRIN Laurent.

Fungono da Segretari Paolo NORBIATO e Giuseppe POLLANO.

La  riunione  è  aperta  alle  ore  09:35,  ad  Aosta,  nella  Sala  Commissioni della 
Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno:

1 Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione del verbale (sommario) della riunione n. 85 dell'11/01/2016.

3) Ore 9.30: Audizione dei Componenti  del Consiglio di amministrazione della  CVA  
S.p.A. in merito all'andamento generale della società.

4) Proposta  di  atto  amministrativo  concernente:  "Approvazione  dell'elenco  dei  beni 
immobili di proprietà regionale non strumentali all'esercizio delle funzioni istituzionali 
della Regione autonoma Valle d'Aosta.".
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5) Esame  della  bozza  di  proposta  di  legge  concernente:  "Disposizioni  in  materia  di 
rafforzamento dei principi di  trasparenza,  contenimento dei costi  e razionalizzazione 
della spesa nella gestione delle società partecipate dalla Regione.".

*     *     *

Il Presidente LA TORRE, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 
seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da nota prot. n. 
650 in data 26 gennaio 2016.

Si procede alla registrazione degli interventi.

Il Consigliere COGNETTA chiede di poter procedere alla registrazione, con propri 
strumenti  tecnologici,  dell'audizione  dei  Componenti  del  Consiglio  di  amministrazione 
della  società  CVA, adducendo a giustificazione  di  tale  richiesta  l'impossibilità  di  poter 
utilizzare  in  Aula  consiliare  il  contenuto  dei  resoconti  integrali  delle  riunioni  delle 
Commissioni consiliari.

Il Presidente LA TORRE pone l'accento sull'aspetto inconsueto della richiesta testè 
formulata dal Consigliere Cognetta ed espone alcune considerazioni in merito.

Segue un dibattito in ordine alle riflessioni sopra espresse al termine del quale si 
delibera di prevede l'intervento della dott.ssa Perrin, Segretario generale della Presidenza 
del Consiglio.

* * *
Alle ore 9.40 il Consigliere FABBRI prende parte alla riunione.

* * *

* * *
Alle  ore  9.45  la  Consigliere  Chantal  CERTAN,  i  Consiglieri  GERANDIN  e 
GUICHARDAZ e la dott.ssa PERRIN, Segretario generale della Presidenza del Consiglio, 
prendono parte alla riunione.

* * *

Il Consigliere COGNETTA riassume i termini della sua richiesta. 

Il Consigliere BERTSCHY osserva che la questione è se si possa usare in Aula 
consiliare il resoconto integrale di un verbale di una Commissione consiliare permanente.
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La dott.ssa PERRIN procede alla lettura dell'articolo 31 del Regolamento interno 
per il funzionamento del Consiglio regionale.

Segue un ampio dibattito sulla questione in discussione.

Il  Presidente  LA  TORRE  propone  di  rinviare  la  questione  in  esame  alla 
Commissione per il regolamento chiedendole di esprimersi in relazione alla facoltà per un 
Consigliere  regionale  di  procedere  alla  registrazione  di  una  riunione  di  Commissione 
tramite propri strumenti tecnologici e alle modalità di utilizzo in sede di dibattito consiliare 
dei contenuti del resoconto integrale di una riunione di Commissione.

La Commissione concorda.

* * *
Alle ore 10.10 i sigg. TRISOLDI, GIACHINO e BIAGINI, in rappresentanza della società 
CVA, prendono parte alla riunione e la dott.ssa PERRIN lascia la sala della riunione.

* * *

AUDIZIONE  DEI  COMPONENTI  DEL CONSIGLIO  DI  AMMINISTRAZIONE 
DELLA  CVA  S.P.A.  IN  MERITO  ALL'ANDAMENTO  GENERALE  DELLA 
SOCIETÀ

Il Presidente LA TORRE introduce l'oggetto dell'audizione.

Il  dott.  TRISOLDI fa distribuire  copia di un fascicolo sintetico che inquadra la 
situazione di mercato nella quale la società CVA opera, sintetizza alcuni dati 2015 e dà 
un'idea delle linee strategiche sulle quali il Consiglio di amministrazione intende muoversi.

Riassume brevemente la storia della nascita della società CVA.

* * *
Alle ore 10.20 il Consigliere VIÉRIN Laurent prende parte alla riunione.

* * *

Il dott. GIACHINO illustra dettagliatamente le slide testé consegnate.

Il dott. TRISOLDI pone l'accento sul posizionamento commerciale di CVA Trading 
sul mercato libero dell'energia; sul portafoglio clienti 2015; sulle risorse umane in servizio 
presso CVA e CVA Trading; sulla questione delle risorse umane relativamente alle pensioni 
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e isopensioni; sulla produzione complessiva di Gruppo, sui Certificati Verdi di Gruppo; 
sull'analisi  dei  lavori  e  dei  servizi,  incarichi  e  forniture  su  impianti  di  produzione 
idroelettrica  CVA; sul  conto  economico della  società;  sui  grandi  lavori  effettuati  nella 
centrale di Quart e alla diga Beauregard; sulle linee guida strategiche della società.

Il  Presidente LA TORRE ringrazia gli  intervenuti  per la dettagliata e qualificata 
esposizione.

Il Consigliere COGNETTA osserva che l'impianto di Ponte Albanito non risulta tra 
quelli detentori di Certificati Verdi e chiede ragguagli in merito.

Il dott. GIACHINO risponde che si tratta di un impianto a tariffa fissa. 

Il Consigliere NOGARA espone alcune considerazioni in ordine alla fornitura, a 
diverse centrali, di materiale cinese per il quale si sono registrate delle problematiche di 
funzionamento e alla questione dei Certificati Verdi.

Il  dott.  GIACHINO  risponde  relativamente  alla  tematica  del  materiale  cinese 
fornito  agli  impianti  di  Champagne 2,  Nus  e  Gressoney e  alla  connessa  possibilità  di 
ottenere, entro una tempistica prestabilita a livello nazionale, per tali impianti i Certificati 
Verdi e fornisce i dati relativi alla produzione media di energia di tali impianti.

Il Consigliere COGNETTA domanda se nella tabella relativa alle risorse umane di 
CVA e CVA Trading siano compresi anche i dipendenti assunti con contratto interinale e 
chiede chiarimenti  in  ordine alla  notizia  delle  dimissioni  della  partecipazione azionaria 
della società CVA nella società WaterGenPower.

Il  dott.  TRISOLDI risponde relativamente alla  questione relativa alle  dimissioni 
della partecipazione azionaria della società CVA nella società WaterGenPower.

Il dott. GIACHINO risponde che i lavoratori operanti con contratto interinale non 
sono assunti dalla società.

Fornisce ulteriori dettagli in ordine alla partecipazione azionaria della società CVA 
nella società WaterGenPower.

Segue  un  dibattito  sulla  considerazione  espressi  in  ordine  alla  partecipazione 
azionaria della società CVA nella società WaterGenPower.

Il  Consigliere  BERTSCHY  esprime  alcune  riflessioni  sulla  necessità  di  una 
maggiore  trasparenza  dell'operato  della  società  CVA  e  sulla  difficoltà  da  parte  dei 
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valdostani  di  recepire  dei  vantaggi  a  livello  locale  dall'operato  della  società  CVA 
interamente in mano all'ente pubblico.

Chiede se ci sia stato un cambio all'interno del consiglio di amministrazione della 
società CVA in quest'ultimo periodo, motivato da dimissioni o da altre questioni.

Il dott. TRISOLDI rammenta che nell'operazione "Transparence" nel sito internet 
della società sono indicati tutti i dati sulla dirigenza, sui trattamenti e sugli emolumenti.

Espone alcune considerazioni in ordine a talune richieste avanzate dai Consiglieri 
regionali ai sensi dell'articolo 116 del Regolamento del Consiglio regionale.

Il  dott.  GIACHINO  fa  presente  che  la  vendita  sul  mercato  libero  dell'energia 
registra in questo momento delle schizofrenie particolari e tratteggia le principali offerte 
commerciali poste in essere dalla società CVA.

Il  dott.  TRISOLDI tratteggia le  ragioni  alla  base del cambio di componenti  nel 
consiglio di amministrazione della società cui faceva riferimento il Consigliere Bertschy.

Il  Consigliere  CHATRIAN  osserva  che  in  questo  momento  il  costo  fisso 
dell'energia risulterebbe elevatissimo per chi fa impresa in Valle d'Aosta e sovente anche 
fuori  mercato  e  chiede  se  sia  possibile  avere  qualche  proiezione  anche  degli  altri 
concorrenti per sfatare eventualmente la veridicità di tale costo molto elevato e per valutare 
la possibilità di correttivi al fine di consentire agli imprenditori di pagare un po' meno un 
costo fisso che diventa sempre più pesante.

Chiede  chiarimenti  in  ordine  agli  scostamenti  indicati  tra  il  bilancio  2014  e  il 
budget 2015 relativamente ai costi e al valore della produzione.

Domanda se sia possibile avere degli elementi in termini di ipotizzabili investimenti 
societari a lungo periodo.

Il dott. TRISOLDI risponde.

Il  Consigliere  COGNETTA  domanda  ulteriori  chiarimenti  in  relazione  alla 
questione delle accise.

Il  dott.  TRISOLDI  pone  l'accento  sui  termini  dell'oggetto  del  contendere  sulle 
accise testé richiamate dal Consigliere Cognetta.

Il dott. BIAGINI fornisce i dati relativi alla questione delle accise e alle tutele poste 
in essere dalla società CVA.

Il dott.  GIACHINO ripercorre le tappe che hanno condotto alla costituzione del 
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consorzio Idroenergia e alle attività poste in essere dallo stesso.

Segue un dibattito sulle considerazioni testé espresse.

Il Consigliere NOGARA esprime alcune considerazioni in merito ai sopracitati dati 
relativi alla produzione media di energia degli impianti di Champagne 2, Nus e Gressoney 
forniti dal dott. Giachino.

Il dott. TRISOLDI aggiunge che è stata adottata più della diligenza del buon padre 
di famiglia in ordine agli impianti poc'anzi citati.

Il Consigliere FABBRI chiede se la situazione finanziaria della società sia in grado 
di affrontare il futuro rappresentato, ad esempio, dal rinnovo delle concessioni e domanda 
ragguagli in ordine ai 395 milioni di euro distribuiti o investiti in partecipazioni.

Il dott. TRISOLDI risponde.

La Consigliera CERTAN chiede chiarimenti in ordine alla slide relativa alle risorse 
umane di CVA e CVA Trading e alle modalità di assunzione di tali dipendenti.

Il dott. GIACHINO fornisce i chiarimenti richiesti.

Il Consigliere GERANDIN domanda se la scelta di operare con la WaterGenPower 
sia stata dettata dal fatto di rispettare una data tassativa necessaria per poter ottenere per gli 
impianti sopraccitati il riconoscimento dei Certificati Verdi e se le altre società possibili 
affidatarie dei lavori per gli stessi impianti avessero rinunciato a partecipare a tali gare in 
quanto impossibilitate a rispettare la data necessaria per poter conseguire il  testé citato 
riconoscimento dei Certificati Verdi.

Osserva  che  in  base  a  documenti  prodotti  dalla  società  Finaosta  risulta  che  la 
società CVA distribuirà negli anni 2016, 2017 e 2018 dei dividendi superiori alle entrate e 
chiede  chiarimenti  in  relazione  alla  mancata  necessità  per  la  CVA  di  procedere 
all'accantonamento di  risorse e  se le  attuali  disponibilità  della  società  consentiranno  di 
rinnovare le concessioni.
Domanda inoltre in ragione di quanto testé esposto se sia possibile avere il verbale del 
Consiglio di amministrazione in cui è stata assunta tale decisione.

Il dott. TRISOLDI risponde.

Il dott. GIACHINO tratteggia brevemente i rapporti intercorsi tra la società CVA e 
la società WaterGenPower.
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Il  Consigliere  GERANDIN chiede se quindi per la fornitura di alcune di queste 
centrali  dove  la  tempistica  per  l'ottenimento  dei  Certificati  Verdi  era  particolarmente 
importante sia stata fatta una trattativa esclusiva con WaterGenPower senza invitare altri 
concorrenti.

Il dott. GIACHINO risponde che è stato previsto un affidamento diretto alla società 
WaterGenPower per i lavori relativi alle centrali di Nus e Gressoney.

Il Consigliere COGNETTA domanda quando la società CVA verrà quotata in Borsa.

Il dott. TRISOLDI risponde che non spetta a lui decidere in merito.

Il Presidente LA TORRE ribadisce i ringraziamenti ai vertici della società CVA per 
la presentazione del documento riconosciuto da tutti come veramente dettagliato e attinente 
alle richieste dei Consiglieri  ed auspica che il  sereno e costruttivo clima della riunione 
odierna possa essere replicato in altri prevedibili incontri.

Consegna ufficialmente una copia della bozza della proposta di legge inerente alle 
società partecipate dalla Regione in discussione nella II Commissione.

* * *
Alle ore 12.35 i sigg. TRISOLDI, GIACHINO e BIAGINI lasciano la sala della riunione.

* * *

PROPOSTA  DI  ATTO  AMMINISTRATIVO  CONCERNENTE:  "APPROVAZIONE 
DELL'ELENCO  DEI  BENI  IMMOBILI  DI  PROPRIETÀ  REGIONALE  NON 
STRUMENTALI  ALL'ESERCIZIO  DELLE  FUNZIONI  ISTITUZIONALI  DELLA 
REGIONE AUTONOMA VALLE D'AOSTA."

ESAME  DELLA  BOZZA  DI  PROPOSTA  DI  LEGGE  CONCERNENTE: 
"DISPOSIZIONI  IN  MATERIA  DI  RAFFORZAMENTO  DEI  PRINCIPI  DI 
TRASPARENZA,  CONTENIMENTO  DEI  COSTI  E  RAZIONALIZZAZIONE 
DELLA SPESA NELLA GESTIONE DELLE SOCIETÀ PARTECIPATE DALLA 
REGIONE."

Il Presidente LA TORRE ritiene che non sia opportuno iniziare l'esame dei restanti 
punti iscritti all'ordine del giorno.

Fa  presente  che  i  termini  per  l'espressione  del  parere  sulla  proposta  di  atto 
amministrativo  testé  citata  scadono  martedì  2  febbraio  p.v.  e  che  pertanto, 
presumibilmente,  l'atto  in  questione  sarà  iscritto  all'ordine  del  giorno  della  prossima 
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adunanza consiliare.
Propone di prevedere, in riferimento alla bozza di proposta di legge in esame, di 

rinviare il suo esame a venerdì 5 febbraio p.v. alle ore 8.45.

La Commissione concorda.

Il Presidente LA TORRE chiude la seduta alle ore 12.45.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Leonardo LA TORRE) (Albert CHATRIAN)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Paolo NORBIATO)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale: 29/02/2016
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